



# NUESTRA SEÑORA DE LA O (142)

QUINTO DOMINGO DE PASCUA (2-5-2020)

Jesús nos ha indicado por el pasaje del evangelio de hoy cuál ha de ser el "distintivo" propio de sus seguidores, y lo dejó dicho con tanta claridad que no hay motivo alguno para la polémica: "que os améis unos a otros como Yo os he amado. La señal por la que conocerán todos que sois discípulos míos será que os amáis unos a otros".

Lo propio del cristianismo es el "amor gratuito". Pablo nos dice que el amor nunca pasa y permanece para siempre. El amor es la gran novedad de Jesús: "un mandamiento nuevo os doy..."

No es utopía, que es realidad y es creencia: el amor, como Xto. nos amó es el verdadero rostro de Cristo.

El que ama construye una tierra nueva y unos cielos nuevos.

"Mirad cómo se aman", se decía de los primeros cristianos.

El amor es la señal de los discípulos de Jesús. Sin amor no puede haber comunidad ni puede haber seguimiento de Xto. Hay muchas clases y niveles de amor: el de los cristianos es el más grande, la luz que más brilla. El amor cristiano es el más compasivo, el más generoso, el más servicial, el más fraterno, el más incondicional y amistoso, el más gratuito y paciente... el mejor y siempre más. Hemos sido convocados para ser testigos de amor, dejándose amar y amando.

La iglesia, su iglesia, no se apoya en el poder, en el dinero ni en la ciencia sino en el amor, en la debilidad y la fuerza del amor cuya máxima expresión es la cruz.

## VENID Y VAMOS TODOS

El mes de mayo es consagrado a María por cuanto es el mes más bello del año, el que renueva la naturaleza y la tierra se cubre con una hermosa variedad de flores.

Los hijos buscan lo mejor para dedicárselo a su madre. Y el mes más hermoso que hemos encontrado, Mayo, lo dedicamos especialmente a Ella, a nuestra Madre común, corazón lleno de las flores de todas las virtudes.

Desde muy antiguo la piedad de los fieles asoció a María con el despertar de la naturaleza, viendo en mayo la hermosura y el encanto de la Reina de los Cielos.

La liturgia apropiaba a María textos alusivos a la primavera. Y, para primavera... mayo y María.

Desde finales de la edad media se tiene la costumbre de depositar flores naturales los pies y en los altares de la Virgen. Desde el año 1.664 en un colegio de jesuitas, donde se inauguró la tradición. Y desde entonces, hasta hoy.

Llega mayo, y se traen las flores a los altares de la Virgen.

Llega mayo, y resuenan las canciones en honor a María, nuestra Madre. Y, la más "clásica" y que recuerda nuestra infancia, aquel "Venid y vamos todos, con flores a porfía, con flores a María que Madre nuestra es..."



## CRÓNICA DE UN ACONTECIMIENTO

Quede para la posteridad como día grande para el pueblo el 2 de mayo de 2009. Y no porque ese día se jugó el Real Madrid-Barcelona (resultado 2-6), ni por que nos honraron con su visita un grupo numeroso de parroquianos de Puerto Serrano (Cádiz) por cuanto su párroco es de nuestro pueblo, ni porque iban a buen ritmo las obras de la nueva plaza... ¡no! sino porque... ese día de 2-5-2009 se constituyó una nueva y única asociación de jubilados y pensionistas de El Cubo que abría a nuestra convivencia nuevas "esperanzas" y de ahí el título:

ASOC. de NTRA SRA DE LA ESPERANZA.

diciéndonos, y mucho, de lo que "esperamos" de la nueva etapa: vivir unidos sabiendo que vivir solos o desunidos no es vivir que eso es morir, sino que "el vivir es con-vivir" incluyéndonos todos, porque todos estamos amparados por el manto verde-esperanza de nuestra patrona y titular.

Gran día, pues, el 2-5-2009...

y, como anécdota, un comentario de un joven del pueblo al saber del buen entendimiento entre los mayores antes del partido de fútbol Real Madrid-Barcelona: "...pues, gane el Madrid o el Barcelona, la gran noticia de hoy en el pueblo se ha producido ya con la unión entre los mayores. Todos estamos de enhorabuena. Es para celebrarlo..."

## HOMBRES DE ACCION CATÓLICA Y COFRADIAS

Se constituyó definitivamente el 16 de abril de 1.950.

Su consiliario, Don Jesús Cuadrado, presidente Angel Aparicio, secretario D. Santiago Blanco y tesorero Enrique Morales.

Y...nos "suenan" todos estos nombres, ya todos "antepasados" cuya memoria evocamos con cariño.

Antes, el 23 de Junio de 1.938 se constituyó la asociación del Apostolado de la oración.

La cofradía del Sdo Corazón se estableció el 1º de Enero de 1.912. La cofradía de la Santa Cruz se fundó en 1.688 (enterradores, misas difuntos, rezos domingo de Ramos y viernes santo y dar un puñado de aceitunas a cada cofrade el jueves santo). Hoy en día, aunque ya no hay reparto de aceitunas, se sigue rezando en la Semana Santa y se aplica la Misa del 2 de Noviembre por los difuntos de la cofradía a la que todos los nacidos en El Cubo pertenecemos.

La cofradía de Ntra. Sra. del Carmen se constituyó el 22 de julio de 1.775.

y se volvió a renovar el 1º de Septiembre de 1.945.

## LA VOZ DE MI PUEBLO"

Se despidieron en este primer número D. Juan (el médico) y Dña. Rosa (maestra).

D. Juan se hizo muy bien a nuestro pueblo al que llegó el 3 de sept del 62 (estuvo 5 años) y se encontró con las enfermedades más comunes, infecciones y epidemias por tener las ganados próximos a viviendas. Y cuenta, como anécdota, que una vez recetó a un mayor un líquido para darse friegas por la dolorida espalda y fue al día siguiente a decir que lo recetado le había ido muy mal al estómago y había tenido vómitos (en vez de darse masajes, se la bebió, pero... no se murió)

Dña Rosa cuenta que desde el principio no recibió más que atenciones en el pueblo y sentía la marcha por cuanto se había encariñado con las alumnas, y con el deseo de que con el tiempo las niñas lleguen a ser "verdaderas mujeres a la altura de los tiempos".

Serafina y Milagros hablan de las reuniones de niñas y jóvenes "para revisar nuestra vida y ocuparnos de mejorar nuestras relaciones para elevar el nivel de vida social, cultural y recreativo del pueblo."

